

## La newsletter mensuelle

Nous vous offrons toutes les informations nécessaires concernant l'industrie et les nouvelles d'importation en Arabie Saoudite.



Le résumé de cette newsletter mensuelle présente les évolutions sur le marché saoudien ainsi que les nouvelles sur les modifications réglementaires apportées par l'organisation saoudienne de Normalisation, de Métrologie et de qualité (SASO) concernant les produits préparés pour la vente au Royaume d'Arabie Saoudite.

### Tabseer organise un webinaire sur les exigences de l'obtention de la SQM et le COC pour les détergents

Tabseer a organisé un webinaire sur « Exigences de l'obtention de la SQM et le COC pour les détergents », qui a été tenu le mardi 31 décembre 30, 2024 Jumada II, à 11h00 (heure de Riyad).

Au cours du webinaire certains sujets cruciaux ont été abordés, notamment, le rôle de la SASO dans l'attribution de la SQM, le rôle de Tabseer en tant qu'organisme d'évaluation de la conformité agréé par la SASO et sa portée géographique, ainsi que la définition de la SQM, ses avantages et les exigences requises pour l'obtenir, le parcours du client pour l'obtenir, les visites d'audite des usines et également les défis auxquels les usines confrontées pour obtenir la SQM.



### Tabseer organise un webinaire en coopération avec la chambre du commerce au Caire

Tabseer a organisé un webinaire en coopération avec la Chambre du Commerce au Caire, ce webinaire intitulé « les procédures et les exigences requises pour exporter les produits égyptiens vers le marché saoudien ».

Le webinaire a fourni une explication des procédures techniques requises pour l'entrée de tous les produits au marché saoudien, ainsi que l'obtention des certificats de conformité pour les produits.

### La SASO adopte le règlement technique pour les citernes

الهواصفات السعودية  
Saudi Standards



L'Organisation saoudienne de normalisation, de métrologie et de qualité (SASO), lors de sa réunion 202 tenue le 4 décembre 2024, a décidé d'adopter le règlement technique pour les citernes (pour le transport de gaz sec).

Ce règlement technique s'applique à tous les citernes de transport de gaz sec des types comprimés et liquéfiés (GNL, GNC), ce règlement vise à définir les exigences requises pour les citernes de transport de gaz sec, dans le domaine de ce règlement, et identifier les procédures d'évaluation de la conformité que les fournisseurs doivent respecter, afin de garantir la conformité de ces produits, et de maintenir la santé et la sécurité des usagers de la route.

### La SASO remporte le prix d'excellence du gouvernement arabe pour son initiative sur la sécurité des produits



L'Organisation saoudienne de normalisation, de métrologie et de qualité (SASO) a remporté le prix d'excellence du gouvernement arabe, dans la catégorie « meilleure initiative ou expérience du développement gouvernementale » pour son initiative sur la sécurité des produits, lors de la cérémonie d'hommage aux lauréats du Prix d'excellence du gouvernement arabe à sa troisième session.

Le Prix d'excellence du gouvernement arabe est le premier de ce genre dans le monde arabe, et le plus important dans le domaine du développement, de l'amélioration et de l'excellence administrative. Ce prix a été lancé à l'initiative du gouvernement des Émirats arabes unis en coopération avec la Ligue des États arabes, dans le but de promouvoir le développement administratif et l'excellence institutionnelle gouvernementale et d'honorer les expériences administratives et gouvernementales de premier plan dans le monde arabe.

### L'Arabie Saoudite et l'Égypte conviennent à réduire le délai du dédouanement à 3 heures pour renforcer l'échange commerciale

L'Autorité saoudienne de la Zakat, des taxes et des douanes a signé un accord de coopération avec l'Autorité des douanes égyptiennes, visant à la reconnaissance mutuelle des programmes des opérateurs économiques agréés, renforcer ainsi la coopération entre les deux pays dans le domaine douanier et commercial.

Cet accord vise à renforcer l'échange commerciale et les chaînes d'approvisionnement dans le commerce international, en offrant des avantages mutuels au secteur privé en Arabie saoudite et en Égypte.

Un des principaux points convenus était de réduire le délai du dédouanement à 3 heures au maximum, au lieu de 3 jours. Cette mesure vise à faciliter l'entrée efficace et rapide des marchandises égyptiennes sur le marché saoudien, accroître ainsi les possibilités commerciales entre les deux pays.



### « Les exportations saoudiennes » lance le guide du programme de stimulation des exportations saoudiennes

Le conseil saoudien de développement des exportations a lancé la première version électronique du guide du programme de stimulation des exportations saoudiennes, ce qui comprend le profil du programme et mis en évidence les incitations offertes aux exportateurs, le mécanisme de postuler et les conditions d'utilisation. Par le biais de ce programme le conseil cherche à encourager les entreprises saoudiennes à entrer et à pénétrer dans des nouveaux marchés internationaux. Ce programme offre neuf mesures incitatives conformes aux exigences de l'OMC.

Le guide d'incitations est conçu pour répondre aux besoins des exportateurs et couvre diverses activités liées à l'exportation, telles que : l'inscription sur les plateformes de commerce électronique, la certification des produits, la participation individuelle aux salons internationales, le marketing et la publicité, l'enregistrement des produits, la visite d'acheteurs potentiels, les conseils et le soutien juridiques, ainsi que la formation spécialisée.



### "les exportations saoudiennes" lance un service d'exemption pour l'exportation.

Le conseil saoudien de développements des exportations en coopération avec le ministère de l'industrie et des ressources minérales a lancé un service "Exemption pour l'exportation", qui offre aux entreprises industrielles un avantage concurrentiel en les exemptant des droits sur les intrants industriels à l'exportation, dans le cadre de leurs efforts pour ouvrir de nouvelles perspectives aux produits et services saoudiens et renforcer leur présence sur les marchés mondiaux, afin de réaliser leur vision d'une croissance durable des exportations du Royaume autres que le pétrole.

Ce service vise à améliorer la compétitivité des entreprises industrielles nationales en réduisant les coûts et améliorer leurs capacités d'exportation en exemptant de droits de douane les intrants qui relèvent de la liste des capacités industrielles du ministère de l'Industrie et des Ressources minérales, qui sont utilisés dans les produits exportés sur la base des performances historiques des exportations d'usine au cours des 12 derniers mois.

### "La SFDA" obtient la certification de la structure institutionnelle nationale par l'Autorité du gouvernement numérique.

La Saudi Food and Drug Authority "SFDA" a obtenu une certification de la structure institutionnelle nationale par l'Autorité du gouvernement numérique, au Forum du gouvernement numérique 2024 en marge du Forum sur la gouvernance d'Internet (FGI) au Centre international des conférences du roi Abdelaziz à Riyad.

L'Autorité méritait le troisième niveau de maturité au sein d'un certain nombre d'organismes gouvernementaux ayant obtenu ce certificat, qui est attribué aux entités distinguées dans l'application de la structure institutionnelle, ce qui contribue à élever le niveau de maturité et à accélérer le processus de transformation numérique dans le secteur public.

### Le Royaume a été élu en tant que vice-président à la Commission internationale du Alimentarius (CODEX).

Codex Alimentarius  
International Food Standards



Le Royaume d'Arabie saoudite, représenté par la Saudi Food and Drug Authority (SFDA), a été élu vice-président de la Commission internationale Alimentarius (CODEX), pour un mandat d'un an, lors de la réunion de la quarante-septième session du Comité du Codex tenue à Genève, avec le plus grand nombre d'électeurs des États membres.

Le CODEX, fondé en 1963, est l'organisme mondial chargé d'élaborer des normes alimentaires pour protéger la santé des consommateurs et promouvoir le commerce international des aliments, avec 189 membres, et elle est un organisme conjoint entre l'organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et l'Organisation mondiale de la Santé (OMS).

### Partenariat stratégique entre la France et l'Arabie Saoudite pour intensifier la coopération dans plusieurs domaines prioritaires

Sur l'invitation du Prince Héritier Mohammed ben Salmene, le président français Emmanuel Macron s'est rendu en Arabie Saoudite du 2 au 4 décembre 2024. Cette visite marque une étape importante dans le renforcement des relations stratégiques entre les deux nations.

Les deux dirigeants ont signé un accord de partenariat stratégique visant à intensifier la coopération dans plusieurs domaines prioritaires, notamment : la défense et la sécurité, la transition énergétique, les mobilités, la culture, et la technologie.

Cet accord s'aligne avec les ambitions de la Vision 2030 du Royaume et de la France, tout en renforçant le rôle de la France comme partenaire clé dans le développement économique et technologique de l'Arabie Saoudite.

Le président Macron a également participé au forum d'investissement rassemblant plus de 200 entreprises françaises et saoudiennes. Les discussions ont porté sur des secteurs comme la fintech, l'intelligence artificielle, et les énergies renouvelables, reflétant un intérêt commun pour les innovations technologiques et la durabilité.